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Esta proposta de orçamento apresentada pela Senhora Presidente, mostra-se como um 

orçamento racional, equilibrado e realista e enquadra-se nas linhas estratégicas definidas para 

o mandato 2021/2025 pelo Movimento Independente Anadia Primeiro, que agora se iniciou. 

Sabemos bem, que o próximo ano é de muitas incertezas, não só face à pandemia que ainda 

perdura hoje e, ao que parece, tão cedo não nos dará tréguas, mas também porque em 2022, 

se não acontecer nenhum retrocesso no processo, ocorrerão a transferência de competências 

em áreas vitais para o município, nomeadamente educação, social e saúde. Se é um facto que 

no que respeita à educação e saúde, seremos apenas “meros” administradores de bens imóveis 

e “empregadores” dos assistentes operacionais, não ditando quaisquer regras quanto aos 

modus operandi, ou sequer, a possibilidade de opinar e apresentar as nossas ideias, já na área 

da ação social, são extremamente densas, as funções que teremos de assumir e executar em 

termos de atendimento e acompanhamento social, sem que para isso, sejam igualmente 

transferido os recursos humanos e/ou mesmo os meios financeiros e técnicos necessários para 

as competências impostas e que teremos forçosamente de assumir. 

Realço e congratulo o facto de as Funções Sociais em 2022 representarem cerca de 69% do 

investimento previsto nas GOP face a 63% em 2021. Em termos homólogos, verifica-se um 

incremento face a 2021, e em termos percentuais, uma evolução positiva de cerca de 7,06%. 

Também, na área da Educação, as rubricas Ensino Não Superior e Serviços Auxiliares de Ensino, 

no seu conjunto atingem o montante de 1,349 milhões de euros, sendo a verba de maior relevo 

destinada à requalificação da Escola da Moita, procurando criar melhores condições para alunos, 

professores e funcionários. Estão também aqui incluídos os protocolos com as IPSS’s e 

Associações do Concelho, os apoios sociais escolares, as refeições e os transportes escolares, 

bem como a atribuição de 50 bolsas de estudo no ensino superior. 

Ao nível da Ação Social, inscreve-se nas GOP o montante de 0,314 milhões de euros, onde se 

enquadram os apoios de âmbito social às famílias, ao abrigo do Regulamento Geral de Ação 

Social do Município de Anadia, bem como as verbas destinadas a apoiar as coletividades e 

associações de caráter social nas suas atividades e investimentos. Os apoios na área social são 

extremamente importantes para ajudar quem mais precisa e, em 2022, ainda se afiguram com 

maior preponderância face ao cenário de incerteza que se vive há cerca de 2 anos no âmbito da 



pandemia provocada pela COVID-19. As nossas IPSS’s são um pilar fundamental do Concelho no 

que concerne ao apoio à população idosa, mas também no papel preponderante que têm junto 

da comunidade infantil, pelo que o Município de Anadia está atento e disponível para colaborar 

com estas entidades, procurando apoiá-las num contexto de quebra de receitas em resultado 

da pandemia. 

Relativamente à Saúde, a verba de 1,210 milhões de euros destina-se à requalificação do Centro 

de Saúde de Anadia, no âmbito do protocolo celebrado com a ARS, procurando criar condições 

de acesso à saúde com maior qualidade e conforto, quer para funcionários e prestadores de 

cuidados de saúde quer para os utentes. 

Uma nota final para referir que nas Funções Económicas, encontra-se previsto o funcionamento 

regular da Universidade Sénior da Curia, sita no Curia Tecnoparque, tendo sido reforçada a 

oferta curricular, bem como os equipamentos ao dispor dos alunos, assumindo-se como um 

serviço de excelência ao dispor da população sénior do Concelho e da Região e que revela a 

preocupação deste executivo do MIAP respeitante à formação ao longo da vida. 

Por todo o rigor apresentado nesta proposta de orçamento e por mais uma vez, reforçar que é 

um orçamento realista, pois tem em conta verdadeiramente que a nossa capacidade financeira 

tem limites, o meu voto é favorável. 

 

 

 

___________________________________ 

Jennifer Nunes Pereira 

Vereadora em Permanência 

Movimento Independente Anadia Primeiro 
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